

Algunas viviendas de nuestros Hidalgos

Me ha parecido que para la mejor interpretación del callejero representado en el plano sería útil señalar algunas de las casas notables de su época que se puedan localizar por otros detalles diferentes a los de su construcción o enclavamiento, pero son demasiados los Hidalgos de la localidad y ocuparía mucho espacio la descripción de sus viviendas por lo que nos conformaremos con algunas de las que se puedan concretar con más claridad. Al mismo tiempo los lectores podrán observar los nombres antiguos de algunas calles que les llamarán la atención y que puestos en el plano lo hubieran convertido en un verdadero tesoro aunque lo sea de todas maneras, para los amantes del lugar.

A estos efectos, recuerdo a uno de los que no han dejado de sonar todavía, que lo era Mantilla —D PEDRO MANTILLA DEL RIO—, cuya casa era la conocida por el motor de Alfredo, es decir que vivía en la calle del Verbo, lindando a oriente con la calle, al sur con la casa de Agueda Ruiz, al poniente con la callejuela que sube de la calle Resa, que era una callejuela de verdad lo que ahora se llama calle de Tintoreros. Localizada esa casa que yo la visité mucho en los tiempos de Paco Saiz y sus hermanas, queda localizado un amplio sector. Es menester haber visto esta casa antes de convertirla en fábrica de Harinas, para darse cuenta de las diferencias de calidades y lamentar los cambios tan feos que vienen sufriendo las construcciones, presididas únicamente por el espíritu utilitario.

Hay otros nombres de Hidalgos que siguen sonando como nombres de demarcaciones rústicas, pero que se han perdido las particularidades urbanas, como los Tardíos, los Barchinos, los Guerreros, etc.

DON JUAN FRANCISCO ROPERO TARDIO vivía en la calle de San Francisco, lindando a oriente con los herederos de María Lucendo, al sur la calle, al poniente la Casa de las Comedias y al norte la casa de don Fernando Aguilera, que es la de don Joaquín, luego la cosa está bien clara teniendo en cuenta que la Casa de las Comedias lo era la de don Juan Comas, el número siete.

Don Fernando de Aguilera tenía varias casas pero debía vivir en la que luego fue de don Joaquín en la calle Resa.

DON PEDRO LOPEZ DE PARRAGA Y ALARCON. Ya se sabe que a él se debe el nombre de esquinas de Párraga dado a las de Bonifacio, pero entre sus muchos bienes tenía otras casas y ejercía el cargo de Alguacil Mayor del Priorato de San Juan, motivo con el que debe estar relacionado el escudo y otras características de la casa derribada hace poco tiempo, cuyo patio tenemos publicado con el Sr. Bonifacio en él, muy puesto de sombrero hongo y acompañado de la señora Gregoria, su segunda esposa.

DON FRANCISCO DE RESA Y OROSCO vivía en la calle llamada Resa en honor de su apellido, lindando a oriente con Angela Valenzuela, al sur con Manuel Romeral, al poniente la calle y al norte la casa de don Alonso Mara-